
 
ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL 

 

 
 
 

              En Temuco, a  18 de Diciembre de 2012, siendo las 15:30 
hrs. se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, presidida por 
el Alcalde don MIGUEL BECKER ALVEAR, con la presencia del 
Secretario Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, en su calidad de 
Ministro de Fe en las actuaciones municipales.  
  
ASISTENCIA       
SR. JUAN ACEITON V.   
SR. RENE ARANEDA A. 
SRA. SOLANGE CARMINE R. 
SR. RICARDO CELIS A.                            
SR. PEDRO DURAN S. 
SR. MARCELO LEON A. 
SR. RODRIGO MOLINA M. 
SR. ROBERTO NEIRA A. 
SR. JAIME SALINAS M. 
SR. HUGO VIDAL M.  
 
T A B L A  
1.- ACTA ANTERIOR 
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS 
     - INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA PUBLICA 
7.- VARIOS  
 
 
1.- ACTA ANTERIOR 
   Se aprueban Actas de Sesiones de fecha 11 y 14 de 
Diciembre de 2012, sin observaciones. 
 
2.-  CORRESPONDENCIA 
- Se recibe OF. N° 06841, de 2012, de Contraloría Regional de la 
Araucanía, que remite informe de seguimiento N° 34/12, sobre pago de 
horas extras, para conocimiento del Concejo Municipal. 
- ORD.N° 236, de 18.12.12, del Sr. Administrador Municipal, que envía 
respuestas a varios requerimientos de Sres. Concejales planteados en la 
Sesión del 11.12.12. 
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3.- CUENTA DEL PRESIDENTE  
   No hay 
 

3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
   No hay 

 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
   No hay 
 
5.- MATERIAS NUEVAS 
    - INFORME DE COMISIONES 
COMISION FINANZAS 
       El día Lunes 17 de Diciembre 2012, siendo las 11:30, se 
reúne la Comisión Finanzas con la asistencia de los Concejales Srs. Juan 
Aceitón, Roberto Neira, Jaime Salinas y Pedro Durán, que la preside, 
como subrogante. 
 
   Participan de la reunión, el Administrador Municipal don 
Eduardo Castro, el Director de Administración y Finanzas don Rolando 
Saavedra, el Director Jurídico don Juan de Dios Fuentes, el Director de 
Control don Octavio Concha, el Encargado de Presupuesto don Patricio 
Márquez; el Administrador del Cementerio don Ricardo Pizarro y el 
funcionario de Administración don Carlos Millar.  
 
   En la reunión  de trabajo se analizan las siguientes 
materias: 
 
I.- PATENTES DE ALCOHOLES 
   Hace la presentación el Director de Administración y 
Finanzas don Rolando Saavedra. 
 

- Ficha N°47, solicitud de Pre – aprobación de Patente de 
Supermercado presentada por CENCOSUD RETAIL S.A., con 
domicilio Comercial propuesto en Av. Los Pablos  N° 1.800. 
 

              En el sector no existe JJ.VV., pero el Informe de 
Seguridad Ciudadana indica que el sector es residencial,  y el Conserje de 
un Edificio aledaño manifestó que la mayoría no se opone a este proyecto, 
salvo tres vecinos que manifestaron su oposición. 
 
             El Informe de la Dirección  de Obras, señala que el local 
cumple con los artículos 8 y 14 de la Ley  de Alcoholes, sobre distancias e 
independencia de la Casa Habitación del Contribuyente. 
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             Analizada   la    propuesta   no   se   presentan   
observaciones, proponiéndose su aprobación formal. 
 

   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 

 

II.- AUTORIZACION SUSCRIPCION DE CONTRATOS 
          Hace la presentación, el funcionario de Administración, 
don Carlos Millar. 
 
        En virtud  de lo establecido en el Art. 65, letra i) de la Ley 
N° 18.695, se solicita autorización para suscribir los siguientes Contratos: 
 

a) Contrato de Suministro Mantención Repuestos Parque 
Automotriz, a cuya propuesta se presentaron 4 oferentes que 
cumplieron con las exigencias de las Bases. 

 
            Los criterios de evaluación fueron un  90% a la oferta 
económica y un 10% a la experiencia. 
 
        Efectuada la evaluación por la Comisión Técnica se 
propuso y adjudicaron las propuestas los siguientes oferentes: 
 

- Ricardo Henríquez Henríquez, línea 1 y 2 (Camiones y vehículos 
Menores). 

- Bombas Hidráulicas 
- Silva Hnos. y Cía : Línea 1 (Camiones) 
- Repuestos Eléctricos. 
- Electro Diesel : Línea 1 y 2 (Camiones y Vehículo Menor)  
- Repuestos Eléctricos y Mecánicos 
- Comercial Centro Filtro Ltda. 
- Líneas 1,2 y 3 (Camiones, Vehículos Menores y Maquinarias) 
- Repuestos Mecánicos.  

 
b) Contrato de suministro Mantención y Reparación Maquinaria 

Pesada y Camiones Municipales, a cuya propuesta  se presentan 4 
oferentes, tres de los cuales cumplen con las exigencias de las 
Bases y uno, Comercial Cordillera, no cumplió con los 
requerimientos legales. 
 

             Los criterios de evaluación fueron un 90% a la oferta 
económica y un 10% a la experiencia. 
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         Efectuada la evaluación por la Comisión Técnica se 
propuso y adjudicaron la propuesta los siguientes oferentes. 
 

- Ricardo Henriquez Henriquez- Línea 2 – Camiones 
Reparaciones Hidráulicas. 

 
- Silva Hnos. y Cía – Línea 2 – Camiones 

Reparaciones Generales 
Reparación sistema de Frenos 
Mantenciones 
 

- Electro Diesel Ltda, Línea 2 – Camiones 
Reparaciones Eléctricas 
 

              El  plazo de  ejecución  del Contrato será de 2 años, 
renovable hasta un máximo de 2 anualidades a contar de la fecha de 
suscripción del Contrato. 
 
         Analizadas ambas propuestas de suministros, no se 
presentan observaciones, proponiéndose su aprobación formal. 
 
   Sometidas ambas propuestas al Concejo se aprueban 
por unanimidad. 
 
III.- SOLICITUD DE DONACION DE ESPECIES 
           Hace    la     presentación,    el   funcionario   de  
Administración   don Carlos Millar. 
 
            Se   propone   la   donación  a  la  Corporación Las  
Urracas  de Emaus, de mallas de alambres, fierro de diferentes 
dimensiones, kioscos  retirados  de   la   vía   pública, tambores  y   otras   
especies  en  precarias condiciones aparcados en el Recinto Municipal de 
Imperial 40 que  no prestan  ningún servicio y su reparación resulta 
onerosa. 
          El Concejal Sr. SALINAS observa el sentido de lucro de 
esta Institución porque repara y vende posteriormente los artículos, sin un 
sentido de ayuda a los más necesitados. 
 
        Sobre el tema el Director Jurídico expresa que esta 
Institución es de beneficencia y que con  estas  especies  en  desuso que 
recibe financia sus actividades de ayuda y la donación de estos materiales 
se hace por el Municipio en virtud de lo establecido en el Art. 25 del D.F.L. 
789. 
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        Analizada la Propuesta no hay observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal. 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
IV.- AUTORIZACION REGULARIZACION DOMINIO DE TERRENO 
           Hace la presentación el Director Jurídico, don Juan de 
Dios Fuentes. 
 
1.- Doña María Bernarda Lozano Falcón, se encuentra tramitando ante la 
SEREMI de Bienes Nacionales Región de La Araucanía, el saneamiento 
de la propiedad ubicada en la Comuna de Temuco, Villa Isidora Díaz, calle 
Isidora Díaz N° 1550, de acuerdo a la normativa del D.L. N° 2.695, de  
1979.- 
 
2.- Esta solicitud fue rechazada por dicho Ministerio, en razón de que el 
inmueble que se pretendía regularizar es de propiedad municipal, cuyo 
dominio está inscrito a nombre del Municipio en el Conservador de Bienes  
Raíces de Temuco, en el Registro de Propiedad a fojas  3091 N° 4.300 del 
año 1991.  
 
3.- Sin perjuicio de la denegación de la solicitud antes señalada, en Bienes 
Nacionales se le señaló a la solicitante que podría seguir adelante con el 
procedimiento de regularización, siempre que obtuviera la autorización 
correspondiente del Municipio para ello. 
 
4.- En razón de lo anterior, con fecha 14 de Diciembre de 2012, doña 
María Bernarda Lozano Falcón ha solicitado a la Municipalidad de 
Temuco, autorización para sanear el referido bien raíz de propiedad 
municipal, donde se encuentra emplazada la casa habitación de su grupo 
familiar de escasos recursos,  por más de 17 años. 
 
5.- De acuerdo al artículo 65, letra e) de la Ley 18.695, se requiere el 
acuerdo del Concejo para adquirir, enajenar, gravar, arrendar por un plazo 
superior a 4 años o traspasar a cualquier título, el dominio o mera tenencia 
de bienes inmuebles municipales o donar bienes muebles. 
 
             Considerando que el inmueble ha sido ocupado por la 
familia de la recurrente por largos años y no tiene otro destino municipal, 
esta Comisión no tiene observaciones y propone aprobar formalmente 
esta propuesta para que la solicitante sanee el inmueble de propiedad 
municipal indicado y adquiera el dominio respecto de éste, por la 
aplicación del D.L. N° 2695, de 1979. 
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   El Abogado Sr. Fuentes agrega que la superficie que 
ocupa la recurrente y que pretende sanear es de 119 m2. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
V.- AUTORIZACION SUSCRIPCION DE CONVENIO MUNICIPALIDAD 
DE TEMUCO – INDAP 
              Hace la presentación, el Director Jurídico don Juan de 
Dios Fuentes. 
 
- INDAP se encuentra desarrollando el denominado “Programa de 
Consolidación de la Tenencia de Tierras”, instrumento a través del cual 
busca mejorar la seguridad jurídica de la tenencia irregular de la propiedad 
raíz rural de los pequeños productores agrícolas y campesinos usuarios y 
potenciales clientes de INDAP y eliminar barreras de acceso a programas 
de fomento productivo ofrecidos por INDAP u otras instituciones públicas o  
privadas. Para ello el agricultor contará con un subsidio de INDAP para la 
tramitación del caso y honorarios de la asesoría local.  
   

-  Por su parte la Municipalidad  de Temuco, tomando conocimiento de  
la   iniciativa   antes   descrita, ha   decidido   postular  a   ella a más de 
100 agricultores del sector Boyeco de esta Comuna, a fin de incorporarlos 
a ésta y que a través de dicho Programa logren obtener la regularización 
de sus tierras. 
 
   -    Estos agricultores son habitantes de la Comuna de escasos recursos 
y en su gran mayoría pertenecientes a la etnia mapuche, que al no contar 
con los títulos de dominio en orden, se ven excluidos de postular a 
beneficios por parte de INDAP y de otros Organismos estatales. 
 

- Para   estos   efectos,   INDAP   ha   solicitado  a  la  Municipalidad  
de Temuco que aporte la suma de $ 30.000.000 para lograr los objetivos 
del Programa, siendo destinados estos recursos a cubrir la parte no 
financiada por INDAP de los costos del programa. 
 

-  De  acuerdo  al  artículo  65,   letra i)   de   la  LOCM , se  solicita al 
Concejo la autorización para suscribir el Convenio de Transferencia con 
INDAP. 
 

      En el análisis del tema, el Concejal Sr. ACEITON señala 
compartir esta ayuda a familias de escasos recursos del sector rural, que 
les permitirá sanear sus terrenos y postular a beneficios sociales. 
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           El Concejal Sr. SALINAS comparte también esta 
apreciación. 

 
        Sobre el tema, el Encargado de Presupuestos Sr.  

Márquez, expresa que para materializar la entrega de estos recursos se 
debe presentar una Modificación Presupuestaria previamente. 
 
   Por ello, esta Comisión viene en proponer la autorización 
formal para que se proceda a la suscripción de un Convenio de 
Transferencia con INDAP por M$ 30.000 para los fines indicados, 
debiendo resolverse conjuntamente la correspondiente Modificación 
Presupuestaria. 
 

MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N° 31/2012 

     EN PRESUPUESTO DE 
GASTOS (M$)         

C.   AUMENTO 30.000   

24.03.099 
  

Transferencias a Otras Entidades 
Públicas  30.000 

      
       
 D.   DISMINUCIÓN 30.000 
 22.08.002.002 12.16.02 Vigilancia Programas y Actividades 30.000 

        

        Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
VI.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA 
          Hace la presentación el Administración del Cementerio 
don Ricardo Pizarro. 
 
         Se  solicita aprobar un ajuste presupuestario en el 
Presupuesto de Gasto del Cementerio, para efectos de cancelar reuniones 
del mes de Diciembre y suplementar el ítem de Servicios de Vigilancia 
para concluir el período. 
 
   El detalle de la Modificación Presupuestaria es el 
siguiente: 
 

EN PRESUPUESTO 
DE GASTOS (M$)     22.000 22.000 

C.   AUMENTO     

21.03.004.001 42 Sueldos 5.800   

21.03.004.002 42 Aportes del Empleador 700   
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21.03.004.003 42 Remuneraciones Variables 2.300   

21.03.004.004 42 Aguinaldos y Bonos 5.000   

21.03.999.999 42 Otras 5.200   

22.08.002 41-42 Servicios de Vigilancia 3.000   

D.   DISMINUCION:      

22.04.015 42 
Productos Agropecuarios y 
Forestales   1.500 

22.05.002 42 Agua   12.000 

22.07.002 41-42 Servicios de Impresión   1.500 

22.08.001 42 Servicios de Aseo   1.800 

22.08.009 42 Servicios de Pago y Cobranza   1.200 

22.09.003 42 Arriendo de Vehículos   4.000 

    
VARIACION NETA  PRESUP.DE 
GASTOS 0 0 

 
         La propuesta no presenta  observaciones proponiéndose 
su aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
VII.-  MODIFICACIÓN PROYECTOS FONDEVE  
   Hace la presentación el funcionario don Carlos Millar. 
 
            Se propone la Modificación de los siguientes Proyectos 
FONDEVE, por los motivos y valores que se indican en cada caso: 
 
 

Nª Institución u 
Organización 

Resumen solicitud Valor 

1 Junta de Vecinos 
Renacer de Evaristo 
Marín 

Solicitan autorización para la 
compra de  de mantelería, 
cortinaje y menaje  no cotizado 
originalmente. 
 

$ 5.380.- 

2 Club de Rayuela 
Pablo Neruda 

Se modifica la compra de un 
cilindro de 11 kilos en vez del de 
5 kilos  , se modifica además el 
tamaño de vasos y ollas 
adquiridas por falta de stock. 
 

$ 24.990.- 

3 JJ.VV. Nº 29 Santa 
Rosa 

Del proyecto original, solicitan la 
autorización para pequeñas 
modificaciones de las especies 
indicadas en proyecto original y 
que no incluían platos bajos, 
fuentes ovaladas que no alteran  
el sentido del proyecto. 
 

$ 1.600.000- 
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4 Centro Familiar 
Cristiano HEBRON 

Del proyecto original denominado 
comunitario, privilegiaron comprar 
especies de un menor valor para 
aumentar el número, 
específicamente sillas, micrófono 
y dos pies para parlantes. Todos 
dentro del destino original y 
ajustado el presupuesto. 
 

$ -.- 

5 Comité Pobladores 
Villa Las Praderas 

Compra de listado de materiales 
que no fue considerado en 
proyecto original y que se destina 
al mismo propósito de 
construcción de 2 baños  

$ 600.000.- 

6 Agrupación de 
Familiares y Amigos 
de Discapacitados 
Sembradores de 
Esperanza 

La agrupación consideraba un 
destino termal diferente y 
asistencia de enfermería. Se 
ajustan al presupuesto cambian 
el destino por razones de 
accesibilidad en sillas de rueda y 
apoyan la delegación con la 
contratación de una segunda 
enfermera por necesidades 
terapéuticas de los niños. 
 

$  1.805.220.- 

7 Club de Amigos de 
la Tercera Edad 
Evaristo Marín 

La agrupación consideraba un 
destino original a Valdivia como 
servicio contratado íntegramente 
incluida alimentación. 
Modificando el destino a Puerto 
Montt y adquiriendo directamente 
la alimentación les permitía 
desarrollar de mejor forma su 
proyecto.. 
 

$ 1.600.000.- 

8 Comunidad 
Indígena Ramón 
Reyes II 

Efectuada la ejecución del 
proyecto se genera un excedente 
que la organización destina al 
mismo propósito original de  
adquisición de mesa 

$ 16.500 
.- 

9 CENSOL  El proyecto consistía en 
elementos de cocina que al ser 
adquiridos presentaron un menor 
valor generando un excedente 
que destinaron a una mayor 
cantidad de meje que era el 
proyecto original 

 
 

$ 38.225.- 
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        El Sr. Millar agrega que todas las solicitudes cuentan con 
Informe favorable de la DIDECO. 
 
          Sobre el tema el Director de Administración y Finanzas 
estima que en estricto rigor los Proyectos aprobados originalmente no 
deberían modificarse salvo que sea por costos menores o saldos que 
quedan producto de  un menor precio. En todo caso cualquier cambio 
debe ser para adquirir algún artículo relacionado con el objeto del 
proyecto. 
        El Concejal Sr. DURAN comparte esta apreciación y 
sugiere que en el próximo Concurso se instruya a los beneficiarios de los 
Proyectos, en orden a respetar fielmente el destino de los recursos y no 
modificarlos durante el transcurso del proceso. 
 
         Con esta observación, se propone aprobar las 
modificaciones solicitadas de los Proyectos FONDEVE señalados 
precedentemente.  
 
   La reunión de trabajo finalizó siendo las 12:45 hrs. 
 
 5.- MATERIAS NUEVAS 
           Seguidamente se presentan directamente las siguientes 
materias recibidas previas a esta Sesión: 
 

- a) PATENTES DE ALCOHOLES 

 

Ficha N°48, solicitud de pre-aprobación de Patente de Restaurante Diurno 

y Nocturno presentada por el Sr. ALEJANDRO SALOM DIAZ, con 

domicilio comercial propuesto en San Martín N° 359. 

          En el sector existe JJ.VV., pero no ha dado respuesta 
dentro del  plazo legal, sin embargo el Informe de Seguridad Ciudadana 

señala que el local se encuentra en un sector comercial y la mayoría de los  
vecinos no  se  oponen, salvo  la   preocupación  de algunos por ruidos 
molestos. 
 
          Se informa también que el local cumple con los Artículos 
8 y 14 sobre distancia e independencia de la Casa Habitación del 
Contribuyente. 
 
            El Concejal Sr. ACEITON expresa que este trámite ha 
tenido atraso inusual pero ha cumplido con los requisitos y considerando  
las Fiestas de Fin de Año plantea aprobar dicha Patente. 
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           El Sr. Saavedra agrega que sólo el Informe de la JJ.VV.  
no ha llegado dentro del plazo legal, pero cumple con las exigencias y se 
puede pre – aprobar y en la instancia final debiera cumplir con la totalidad 
de los requisitos. 
 
         Sometida la propuesta de la Ficha N° 48 se pre-
aprueba por unanimidad 
 
Ficha N° 49: Solicitud de pre-aprobación de Patente de Expendio de  
Cervezas y Sidras, presentada por el Sr. MICHAEL YANINE SALVADOR, 
con domicilio comercial en Manuel Montt 290, local 8. 
 
          En el sector no existe JJ.VV. pero el Informe de 
Seguridad Ciudadana señala que el sector es netamente comercial y no 
hay opiniones en contrario en el entorno. 
 
        Cumple además el local con los artículos 8 y 14 de la Ley 
de Alcoholes sobre distancia e independencia de la Casa Habitación del 
Contribuyente. 
 
            La propuesta no presenta observaciones  aprobándose 
mayoritariamente, con la abstención de la Concejala Sra. Carmine. 
 
   La Concejala Sra. CARMINE estima que estas 
propuestas deben tener más tiempo para su análisis y no verlas a última 
hora. 
   El Sr. ALCALDE expresa que normalmente es así, pero 
considerando estas fechas de fin de año se presentan generalmente en 
forma directa.  Lo normal es ver los temas previamente en Comisión e 
incluso se puede estudiar más en detalle conformando una Comisión 
Especial para recabar todos los antecedentes de una solicitud conflictiva. 
   Agrega que la Administración está obligada a presentar 
todas las solicitudes de Patentes al Concejo, pero está la facultad de ir  
restringiendo el número de Patentes en la Comuna. 
 
   El Sr. Saavedra agrega que la ley autoriza 01 Patente de 
Alcoholes por cada 600 habitantes y hay otorgadas 1.050 entre Limitadas 
y No Limitadas. 
 
   El Concejal Sr. SALINAS solicita la conformación de una 
Comisión Especial para que revise las infracciones del Restaurante 
Madero, que fue pre-aprobada anteriormente y hay reclamos de vecinos 
por ruidos molestos. 
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   La Concejala Sra. CARMINE agrega que respecto de ese 
local se solicitó el informe a la JJ.VV. que no correspondía al domicilio del 
local y otros problemas respecto de la construcción, concordando con el 
Concejal Sr. Salinas para que una Comisión Especial visite el local y 
verifique eventuales anormalidades porque al parecer no se revisaron 
todos los antecedentes. 
 
   El Concejal Sr. NEIRA se adhiere también a revisar la 
autorización que se otorgó a dicha Patente. 
 
   El Sr. ALCALDE agrega que en la renovación de 
Patentes en el mes de Enero se puede también revisar estos casos 
especiales. 
 
   Agrega que en ese momento se debiera tener toda la 
información sobre reclamos y partes cursados para mejor resolver. 
   El Director de Seguridad Ciudadana Sr. Ferrada agrega 
que la Unidad a su cargo emitió un informe negativo sobre dicha Patente 
adjuntando los partes de Carabineros. 
   El Concejal Sr. VIDAL expresa recién el Concejo pre-
aprobó algunas solicitudes dando fe de los antecedentes que la 
Administración adjuntó.  Más aún, en un caso no existe el informe de la 
JJ.VV. y esto ocurre normalmente. 
 
   La Concejala Sra. CARMINE reitera tener el tiempo y los 
antecedentes necesarios para mejor resolver. 
   El Sr. Saavedra estima que también es importante tener 
presente en cada oportunidad si el contribuyente se acoge a la Ley de 
Microempresa Familiar que exime de varios requisitos al local, sobre todo 
en el aspecto de la construcción. 
 
   Finalmente el Sr. ALCALDE expresa que respecto del 
caso de la Patente citada se podrá analizar en detalle en el mes de Enero, 
concluyendo este punto. 
  

c) CONTRATO SUMINISTRO PARA PROVISION DE DISEÑO, 
SUMNISTRO DE MATERIAL Y EJECUCIÓN DE ESPECTACULOS 
DE FUEGOS DE  ARTIFICIO AÑOS 2013 - 2014 

           Hace la presentación el Administrador Municipal don 
Eduardo Castro. 
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          Se solicita autorizar la suscripción  de este Contrato de 
Provisión para eventos pirotécnicos, de preferencia para Año Nuevo, 
Aniversario de la Ciudad y Fiestas Patrias, de al menos 15 minutos de 
duración cada uno, para los años 2013 y 2014. 
 
           La propuesta se la adjudicó el único oferente “Pirotecnia 
Igual Chile S.A., de acuerdo a la evaluación técnica y es conveniente a los 
intereses municipales. 
 
        Se reitera que un Contrato de suministro y que se ha 
logrado llegar a un  precio razonable y como también se ha llegado a 
mejorar las condiciones de seguridad de estos espectáculos. 
 
         Sometida la propuesta a consideración del Concejo, se 
aprueba por unanimidad la autorización para la suscripción del contrato de 
suministro de Fuegos de Artificio al Oferente  Pirotecnia Igual Chile S.A.A, 
por el plazo de dos años, renovable, por un período igual o parcial de 
tiempo, por una sola vez. 
 
RENOVACION DE PATENTES 
         El Concejal Sr. ACEITON reitera resolver la solicitud de 
renovación de Patentes de Alcoholes, cuya copia  se entregó previa a la 
Sesión, contenida en el Oficio N° 1824/12, dado que es un trámite formal 
para estas Patentes que dieron cumplimiento a los requisitos para su 
renovación, como se certifica. 
 
          El Concejal Sr. Molina señala compartir esta apreciación, 
agregando que conoce el local referido como Restaurante Diurno y 
nocturno, sobre el cual no hay constancia de reclamos o quejas de 
vecinos. 
          Sometida la propuesta, se aprueba mayoritariamente, con 
la abstención de la Concejala  Sra. Carmine, la renovación de las Patentes 
de Restaurante Diurno y Nocturno de Avda. Alemania N° 01745 y 
Residencia de calle Francia N° 199.  
 
6.- AUDIENCIA PÚBLICA 
 No hay. 
 
7.- VARIOS 
PLAN REGULADOR 
        La Concejala Sra. CARMINE reitera antecedentes sobre 
el Plan Regulador solicitando en la Sesión anterior. 
 



 14 

 
          El Director de Planificación indica que se remitirán los 
antecedentes  a la brevedad. 
 
VENDEDORAS DE SOPAIPILLAS 
          La Concejala Sra. CARMINE reitera también se oficie a la 
SEREMI de Salud, respecto de la situación de las Vendedoras de 
Sopaipillas. 
 
        En relación al tema, el Sr. ALCALDE de señala que así se 
hará agregando en todo caso que sin perjuicio de mantener la fuente 
laboral del grupo es necesario compatibilizar también los derechos de las 
personas que viven en los alrededores de donde se instala este comercio. 
 
SEDE SOCIAL 
           La Concejala Sra. CARMINE presenta preocupación de 
vecinos del sector de calle Imperial, cercano al Recinto Municipal, por la 
necesidad  de contar con un espacio para reunirse y que han planteado 
desde varios años. 
 
       Sobre el tema el Sr. Alcalde señala que hubo una reunión 
con los interesados y se les ofreció compartir un local municipal del sector, 
haciendo notar que hay muchas organizaciones que carecen de locales 
para estos efectos. El  local está disponible desde ya y pueden 
coordinarse con el Director de Administración y Finanzas, Sr. Saavedra 
para esos efectos, que reitera se trataría de un uso compartido por lo cual 
se deben coordinar los horarios en que serán utilizados. 
 
        El Concejal Sr. NEIRA agrega que hay un Taller de 
Trabajo aledaño a la Capilla del sector, sugiriendo una coordinación para 
qué los interesados puedan llegar a acuerdo para usar ese local. 
 
   También hay un desalojo pendiente respecto de un 
inmueble municipal  de calle Imperial N° 40, que podría ser cedido a la 
Junta de Vecinos del sector. 
 
   Sobre este tema, el Abogado Sr. Fuentes agrega que 
efectivamente  se notificó el desalojo de dicha vivienda municipal y hoy la 
fuerza pública iba a realizar dicho acto. 
 
    El Concejal Sr. NEIRA solicita un Informe de la situación 
para responder fundadamente a los vecinos. 
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RUIDOS MOLESTOS 
 El Concejal Sr. MOLINA se refiere a la queja de 
comerciantes del sector aledaño al Mercado Municipal respecto de la 
contaminación acústica que produce principalmente las locomociones 
colectiva que pasa por las calles Rodríguez, Aldunate y Portales. 
 
ESCUELA LABRANZA 
 El Concejal Sr. MOLINA plantea retomar el tema 
referido a la dirección de la Escuela Municipal Labranza y la preocupación 
por la baja matricula, el eventual cierre o la perdida de la fuente laboral de 
los docentes. 
 
 Sobre el tema, el Sr. ALCALDE plantea al Sr. Patricio 
Solano preparar una exposición del tema próximamente. 
 
 El Sr. Solano agrega que hay certeza respecto de la 
preocupación por la baja en las matriculas, sin embargo los demás temas 
denunciados deben ser comprobados formalmente y de ser así, se 
procederá de acuerdo a la que la normativa indica, designando a otra 
persona en la Dirección. 
 
CAMINO MONTE VERDE 
 El Concejal Sr. SALINAS señala que el Proyecto de 
Pavimentación del camino a Monte Verde estaría listo y se requiere 
solicitarlo a Vialidad para buscarle financiamiento. 
 
JJ.VV. COIHUECO 
 El Concejal Sr. SALINAS reitera se adopten medidas 
para que la Administración recupere esta Sede Social ocupada por más de 
10 años por un funcionario municipal. 
 
 El Sr. ALCALDE expresa que se está haciendo un 
trabajo de recuperación de viviendas ocupadas por funcionarios, en 
algunos por muchos años, incluso algunos han comprado casa que 
arriendan, de manera de entregarlas a quienes no tienen vivienda y por un 
tiempo determinado mientras soluciona su problema. 
 
 Reitera que ha habido personas que se han 
aprovechado de esta situación y las Administraciones no han adoptado las 
medidas para corregirlas, por ello se espera regularizar a la brevedad 
estos casos. 
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LIMPIEZA DE CAMINO 
 El Concejal Sr. ACEITON solicita la limpieza del camino 
Chivilcan que está intransitable por la zarzamora y pica-pica dañando la 
pintura de los vehículos, para que se adopten las medidas que 
correspondan. 
 
TAXI CARGO 
 El Concejal Sr. ACEITON reitera una solución al 
problema de los Taxi Cargo de calle Matta, que hace cerca de un año 
esperan una solución respecto del pago de los derechos municipales. 
 
JJ.VV. MAESTRANZA 
 El Concejal Sr. ACEITON señala que respecto a la 
reunión que planteó en la JJ.VV. Maestranza para buscar una solución 
sobre la ocupación del terreno con otras dos Organizaciones del sector, 
sugiere que no concurra un sectorialista sino una Comisión para que 
pueda resolver el problema y dichas Organizaciones no tengan que 
desarmar sus instalaciones. 
 

CEMENTERIO 
 El Concejal Sr. CELIS señala que hará llegar a la 
Administración antecedentes sobre el mal estado de la Sala de Estar para 
el personal de Guardia del Cementerio, que no se condice con la dignidad 
de los trabajadores de la Administración Pública, como también la 
calefacción que requiere un mejoramiento. 
 
ROEDORES 
 El Concejal Sr. CELIS señala que vecinos de calle 
Milano le plantearon la necesidad de un Plan de Mitigación por parte de la 
Empresa que realizó los trabajos del Colector, por la gran cantidad de 
roedores que aparecieron en el sector, para que se coordinen las acciones 
del caso. 
 
AGUAS ESTANCADAS 
 El Concejal Sr. CELIS señala que existen varios 
colectores tapados, como es el caso de los sectores Costanera con 
Orinico, Río Don con Mar del Plata, presentando un poco insalubre y 
peligroso para la salud de los vecinos. 
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CIERRE CALLE MARTIN LUTERO 
 El Concejal Sr. CELIS solicita un informe jurídico 
respecto de la legalidad del cierre de la calle Martin Lutero en un 
Condominio del sector  El Carmen, cuyos propietarios dispusieron el cierre 
y colocaron guardias en el lugar, lo que parece ilegal y arbitrario, por lo 
que enviará los antecedentes a dicha Unidad para la opinión jurídica del 
caso. 
 
HORARIO DE INSPECTORES 
 El Concejal Sr. LEON plantea la conveniencia que los 
inspectores del Comercio Ambulante del sector Bulnes y Aldunate utilicen 
horarios alternados para sus colaciones, de manera de no dejar 
abandonado el sector y la cuadra se llena de ambulantes en esos horarios. 
 
 El Sr. ALCALDE expresa que se está coordinando el 
tema con Carabineros sobre todo para estas Fiestas de fin de año. 
 
LOTEOS IRREGULARES 
 El Concejal Sr. NEIRA plantea la preocupación de los 
vecinos de la JJ.VV. “Compartiendo Sueños” respecto de dar urgencia a la 
contratación de un Arquitecto para asesorarles en los saneamientos de los 
terrenos. 
 
PROYECTO DE MEJORAMIENTO 
 También el Concejal Sr. NEIRA plantea el requerimiento 
de vecinos de la Villa Santiago II para un Proyecto de Evacuación de 
Aguas Lluvias que es necesario para la postulación al Programa de 
Pavimentación. 
 El Sr. Sánchez expresa que se presentará un Programa 
al Concejo para regularizar estos casos. 
 
 El Concejal Sr. VIDAL expresa que el tema lo planteo 
junto al Concejo Sr. Abdala hace un par de meses atrás y la información 
era que se iba a empezar a ejecutar de inmediato. 
 
 El Sr. Sánchez reitera que así fue pero dado el número 
considerable de los casos a sanear se espera preparar un programa con 
financiamiento para esos efectos. 
 
 Se levanta la sesión siendo las 16:50 hrs. 
 
DAT/jso. 


